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１秒の時間、１秒の言葉を大切に 
～６月の会礼 校長の話より～ 

 

６月になりました。今年は梅雨入りが早くて、たくさんの雨が降る日もあります。外で遊べな

い日は、教室の中で過ごす工夫ができていますか。そんな日こそ「気づき・考え・実行」する日

です。けがや事故なく過ごし、命を大切にすることを願っています。 

さて、今日は、１秒の話をします。 

 １秒って、どのくらいの時間でしょうか？ 

 ほんのちょっとだから、何もできないかもしれませんね。でも、１秒ってすごいんです。「１

秒の世界」という本に、１秒間に行われるいろいろなことが載っていたので、紹介します。 

 

＜１秒で行われていること＞ 

・チーターが２８ｍも走る。（かたつむりは１ｃｍ） 

・ハチドリは５５回はばたく。（ミツバチは２００回、蚊は６００回） 

・世界中のニワトリがたまごを３３０００個産む。 

では、私たち人間には何ができるでしょうか。 

 

小泉吉宏さんの「一秒の言葉」という詩を紹介します。 
 

「一秒の言葉」 
「はじめまして」この１秒ほどの短い言葉に、一生のときめきを感じることがある。 

「ありがとう」  この１秒ほどの短い言葉に、人の優しさを知ることがある。 

「がんばって」  この１秒ほどの短い言葉に、勇気がよみがえってくることがある。 

「おめでとう」  この１秒ほどの短い言葉に、しあわせがあふれることがある。 

「ごめんなさい」この１秒ほどの短い言葉に、人の弱さをみることがある。 

「さようなら」  この１秒ほどの短い言葉が、一生の別れになることがある。 

 一秒に喜び、 

 一秒に泣く。 

 一生懸命 一秒。   
 

  

たった１秒ほどの短い言葉で、自分の心が温まったり、人の心を温めたりすることがありま

す。逆に、その１秒ほどの時間を守れなかったために、自分が困ったり周りの人に迷惑を掛け

てしまったりすることもあります。 

時間は、私たちだれにでも平等に与えられたものです。それを大切に受け止め、自分のため

周りの人のために有効に使いたいものです。これからも、１秒の時間、１秒の言葉を大切にし

て生活しましょう。 

班内回覧 

はばたけ 
 



 

地域の方々に支えられ、学習に取り組んでいます！ 
 浅羽北小学校では、地域の方々に支えられて体験活動を行っています。５年生は、富里の古川

さんに協力してもらい、浅岡交差点近くの田んぼで米作りをしています。３年生は、浅名の落合

さんの協力のもと、学校南の田んぼで麦刈りを体験しています。 

 
「レッツゴーあさき田んぼ」田植え(５年生) 
 ６月８日（火）に５年生は田植えを行いました。古川さんの指導の下、苗を手で植えていきま

した。ひもにある印に沿って、指３本で苗を植えていきました。始めは慣れない手つきでしたが、

次第に要領を覚え、植えるスピードも速くなりました。当日、ボランティアの保護者の方には、

田んぼの中で待っている子供たちに苗を渡す役割をやっていただきました。ありがとうござい

ました。秋にはおいしいお米になるよう、今後も学習を進めていきます。 

子供たちの「振り返り」より 

○ 田植えをして、改めて大変だと思いました。これを

毎日のようにやっていた昔の人はすごいです。 

○ 今は田植えを機械でやっているけれど、昔は人の手

でやっていたから、お米を食べるのにとても苦労した

と思いました。 

○ 植えるときはちょっとずつ丁寧に植えることが大事

だと思った。地域やＪＡの人、古川さんの助けがあっ

て田植えができたから、感謝したいと思いました。 

 
「麦はかせになろう」麦刈り（３年生） 
 ６月３日（木）には、３年生が麦刈りを行いました。落合

さんから、麦刈りの説明を聞きました。また、麦わらでス

トローや麦わら帽子を作れることを聞き、子供たちは大変

驚いていました。 

 子供たちは、ぎこちない手つきで鎌を持ち、丁寧に麦を

刈っていきました。刈った麦を乾燥させ小麦粉にしたり、

小麦粉を使った料理を考えたりする学習をしていきます。 

子供たちの「振り返り」より 

○ 麦の先を切ったらストローになるなんて、初めて知りました。 

○ 落合さんは、麦を簡単に刈り取っていたのに、ぼくが実際にやったらすごく硬くて少しし

か取れませんでした。「落合さん、すごいなあ。」と思いました。力がもっとついたら、また

麦踏みをしたり刈り取ったりしたいです。 

  

 その他にも、野菜作りボランティア（２年生）、花壇ボランティア、草刈りボランティア、ス

クールガードボランティア等、多くの地域の方々が教育活動に関わってくださっています。本当

にありがとうございます。 

資源回収への御協力、ありがとうございました！ 
 去る５月１５日（土）に、第１回ＰＴＡ資源回収を行いました。保護者や地域の皆様の御協力

のおかげで、４２９３０円の収益金がありました。子供たちの教育活動の充実のために有効に使

わせていただきます。次回は、１１月６日（土）に行います。よろしくお願いします。 


